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2021-2022年度

国際ロータリー第2800地区 第2グループ

『インターシティ・ミーティング』
並びに

『鶴岡RC・鶴岡西RC・余目RC・鶴岡東RC・鶴岡南RC・鶴岡RAC』

～第2グループ合同例会～

期日 ◆ 2021年11月7日(日)

会場 ◆ グランドエル・サン

ホストクラブ：鶴岡西ロータリークラブ

☆行動するロータリー☆

報 告 書



14:00 登録受付

◆ ＩＭ

14:30 開    会 司会　IM総務委員 藤 原 牧

開会点鐘 第２グループガバナー補佐 今 間 勝 見

国歌斉唱

ロータリーソング「奉仕の理想」

開会挨拶 ＩＭ実行委員長 渡 部 吉 春

ガバナー補佐（IMリーダー）挨拶 第２グループガバナー補佐 今 間 勝 見

歓迎の挨拶 ホストクラブ会長 渡 部 芳 幸

来賓、参加クラブ紹介

ガバナー挨拶 第2800地区ガバナー 矢 口 信 哉

15:00 基調講演　　

講師紹介 講師紹介：IM総務委員長 佐 藤 一 嘉

15:50 パネルデスカッション

16:50 総    評 2800地区ガバナー 矢 口 信 哉

講　　評 第2800地区パストガバナー 池 田 徳 博

次期開催地発表 第２グループガバナー補佐 今 間 勝 見

次期開催ホストクラブ会長挨拶 余目ロータリークラブ会長 後 藤 竹 也

次期第２グループガバナー補佐挨拶 余目ロータリークラブ 大 滝 正 博

閉会挨拶 IM総務副委員長 小野寺佳克

17:10 閉会点鐘 第２グループガバナー補佐 今 間 勝 見

諸事お知らせ 鶴岡西ロータリークラブ会場監督委員長 阿 部 悦 子

◆ 合同例会 司会　鶴岡西ロータリークラブ会場監督委員長 阿 部 悦 子

17:20 開会点鐘 鶴岡西ロータリークラブ会長 渡 部 芳 幸

ロータリーソング「我等の生業」

ロータリーの目的 鶴岡西ロータリークラブ 村 田 久 志

会長報告 ホストクラブ　鶴岡西ロータリークラブ会長 渡 部 芳 幸

各クラブ会長・幹事紹介

幹事報告 鶴岡西ロータリークラブ幹事 池 田 拓 弥

鶴岡ﾛｰﾀｰｱｸﾄｸﾗﾌﾞ活動報告 鶴岡ローターアクトクラブ会長 マ リ エ ッ タ

閉会点鐘 鶴岡西ロータリークラブ会長 渡 部 芳 幸

◆ 懇親会 　司会　IM親睦委員長 五 十 嵐 浩

17:50 開会の挨拶 鶴岡西ロータリークラブ会長 渡 部 芳 幸

乾    杯 第2800地区　ガバナーエレクト 佐 藤 孝 子

19:00 閉会挨拶 辻 博 智

プ　ロ　グ　ラ　ム
ＩＭテーマ『行動するロータリー』

━━　　　　休　憩　　（１０分）　　　　━━

━━　　休　憩（１０分）　　会場移動　　　━━

鶴岡西ロータリークラブ会長エレクト
ホストクラブ：鶴岡西ロータリークラブ



開会の挨拶

第２グループＩＭ実行委員長

渡　　部　　吉　　春

（鶴岡西ロータリークラブ）

　皆さんこんにちは。

　１１月に入り、出羽三山の山頂は真白な雪化粧となり、肌寒い季節となりました。

本日は年末も近くなり何かとお忙しいなか、又、日曜日のお休みのところ「第２グループインターシティ

ミーティング」に矢口信哉ガバナー様ご臨席のもと、奉仕と友愛に満ちたロータリアンの皆様、多数の

ご来賓の方々にご参加をいただき、盛大に開催できますことに、心より感謝申し上げます。

　今間勝見ガバナー補佐のもと、鶴岡西ロータリークラブ会員全員が、新型コロナの感染防止を考慮

しながら、実行委員会を開催し準備をしてまいりました。

　本日の大会開催についても、会場のグランド エル・サンと連携し、尚且つ三蜜を考慮して実施しま

すので一部制限がございますが、ご理解とご協力をお願い申し上げます。

　今回のＩＭテーマはＳＤＧｓにちなみ『行動するロータリー』としました。

第一部の基調講演は、山形新聞社 編集局次長 峯田益宏様より「幸せの羅針盤」（ＳＤＧｓアクション

で人づくりと地域づくり）の演題で講演をしていただきます。

　第二部のパネルディスカッションでは

コーディネーターに鶴岡西ロータリークラブ会長　渡部 芳幸

パネリストには 山形新聞社 峯田益宏様、山形県庄内総合支庁 笹渕健市様、荘内銀行 難波将也様、

鶴岡ロータアクトクラブ 三浦友介様より、各分野の立場で課題を発表していただきます。

　意見発表では、鶴岡中央高校、鶴岡東高校、羽黒高校のインターアクトの皆様より活動報告を発表

していただきます。

　ＩＭ研修会に引き続き、第２グループ合同例会を行い、終了後に懇親会を予定しております。

ＩＭ研修会ではロータリーを学び、合同例会・懇親会では交流し、好意と友情を深めて楽しんでいた

だきたいと思っております。

　それではただいまより、国際ロータリー第２８００地区　第２グループ インターシティー・ミーティングを

開会いたします。



ガバナー補佐(ＩＭリーダー)挨拶

第２グループガバナー補佐(ＩＭリーダー)

今　　間　　勝　　見

（鶴岡西ロータリークラブ）

　皆さんこんにちは。

　国際ロータリー第２８００地区第二グループの「インターシティミーティング」に、　矢口ガバナーはじめ

地区役員の方々、第二グループのロータリアンのみなさん、そして、本日のＩＭテーマで有ります、

「行動するロータリー」を実践して行く為の　SDGsの基調講演を快く引き受けて頂きました、山形新聞

社 編集局報道部長　峯田益宏 様には心から感謝申し上げます。

　又、パネルデスカッションに参加して下さった、山形県庄内支庁環境課　課長　笹渕健市様、荘内

銀行広報CSR室長　難波将也様にも貴重なお休みを返上して参加して頂きました事に感謝申し上

げます。鶴岡ローターアクトの三浦友介さんにも参加して頂きます。そして、鶴岡中央高校、鶴岡東

高校、羽黒高校のインターアクトクラブの皆さんの参加にも感謝いたします。　有難う御座います。

　さて、本日のIMテーマで有ります　「行動するロータリー」はシェカール・メータR I会長の「奉仕しよう

みんなの人生を豊かにするために」・そして矢口ガバナーの「中核的価値観のもと、時流対応の時」・

「奉仕の心の醸成と実践するロータリアン」の下に、 ９月２６日に開催されました「ロータリー奉仕デー」

全国一斉海岸清掃に参加して感じたままに行動してこそ、初めて奉仕の心を実感できたという思い

から決めさせて頂きました。第二グループのロータリアンの皆様には「ロータリー奉仕デー」全国一斉

海岸清掃に前向きに取り組んで頂きました。有難う御座いました。

　今回のインターシティー・ミーティングはホストクラブの一員として、インターシティー・ミーティングの

企画の段階から、関わった事の無い、入会間もない、若い会員が主導的に進め、その意見を最大限

尊重して本日のＩＭを迎えて居ります。分からない事や判断に迷った時には、渡部実行委員長はじめ

先輩が知恵を貸すという進め方です。何回となく、実行委員会を開催して協議を重ねて参りましたの

で、私としてもどんなＩＭに成るのか非常に楽しみにしております。

　皆様から見て、行き届かないところが有りましたら、私のガバナー補佐としての怠慢に依るものです。

私にだけ、苦言を頂きたいと思いますので宜しくお願い申し上げます。

　SDGsについてのＩＭです。やるからには徹底してノーペーパーでやろうという事に成りましたので、

これまでのＩＭと違和感を持たれる方も有るかと思いますが、この機会にSDGsについて、知識を深め

楽しんで貴重な時間にして頂く事をお願い申し上げ、第二グループガバナー補佐としてのご挨拶と致します。

宜しくお願い致します。　本日は有難う御座います。



歓迎の挨拶

ホストクラブ 鶴岡西ロータリークラブ会長

渡　　部　　芳　　幸

　鶴岡西ロータリークラブ　本年度会長職を仰せつかっております、渡部芳幸です。

本日はご多用の中、国際ロータリー２８００地区ガバナー　矢口信也様をはじめとするご来賓の皆様、

同士であります、第２グループのクラブの皆様よりこのように多くご参加いただきまして、心より感謝

いたします。

　一時は心配いたしましたが、現在、コロナウイルス感染も落ち着いており、このように開催できたこ

とを嬉しく思います。本日のIMは今間ガバナー補佐、渡部吉春IM実行委員長を中心に鶴岡西クラ

ブで準備を進めてまいりました。

　本日のIMテーマは「行動するロータリー」です。

IMの内容につきましても、これから必要であろう情報や社会情勢を踏まえ盛り込んでおります。

鶴岡西クラブ会員全員で皆様をおもてなしさせていただきます。

どうぞ、最後までよろしくお願いいたします。

ガバナー挨拶

国際ロータリー第2800地区ガバナー

矢　　口　　信　　哉

　今年度最初のIM（インターシティ・ミーティング）をこの様に大勢の第２グループ会員の皆様にご参

加を頂き開催できましたこと、本当に嬉しく思います。ようやく下火になったコロナ感染の中、準備に

当たられた皆様に心から感謝申し上げます。ペーパーレスでの受付、新しい開催方式、私には初め

手の体験でした。次の研修時にはタブレットを持参しようと思いました。今回のテーマがSDGsとあり

納得です。

　IMとは第2グループ内の会員が一堂に会し、大いに語り合い親交を深めることが目的です。また会

員にロータリーを理解頂くための情報の提供することも大切な要件です。クラブの活性化のためにも

全員参加で稔り多い１日となりますようご祈念申し上げ挨拶といたします。



【第一部】 ＩＭ基調講演

山形新聞社編集局次長兼編集総務兼報道部長

　みねた　よしひろ　
最終学歴　　明治大学文学部

職　　歴

昭和６１年４月　株式会社山形新聞社入社

平成２７年４月　同　編集局報道部長

平成２９年１月　同　鶴岡支社長

令和　２年４月から現職

峯田益宏 氏●講師プロフィール

「 幸せの羅針盤 」
～ SDGｓアクションで人づくりと地域づくり ～

演 題



【第二部】

～　ミライセッション　～
★パネリスト

　山形新聞社　峯田　益宏　様

　山形県庄内総合支庁 保健福祉環境部環境課長　笹渕健市　様

　荘内銀行  広報CSR室長　難波　将也　様

　鶴岡ローターアクト　副会長　三浦　友介　君 　　★コーディネーター

　　　鶴岡西RC会長　渡部　芳幸　君

★意見発表

　鶴岡中央高校　インターアクト会長　岡部 美紅　さん

　鶴岡東高校　  インターアクト会長　佐藤 菜々美　さん

　羽黒高校　     インターアクト会長　日向 錬輔　君

パネルデスカッション

SDGｓ（エスディージーズ）とは「Sustainable Development Goals(持続可能な

開発目票）」の略称で、2015年9月の国際連合サミットで採択された、2030年ま

での達成を目指す国際社会全体の目標です。

17のゴールドと169のターゲットから構成され、「誰一人取り残さない」社会の

実現を目指し、経済・社会・環境をめぐる広範な課題に統合的に取り組むこと

とされています。



総　評

国際ロータリー第2800地区ガバナー

矢　　口　　信　　哉

　国際ロータリー第２８００地区内の第2グループIMが１１月７日、今間ガバナー補佐のもと鶴岡市グランド

エルサンにて開催されました。先ず驚いたことはペーパーレスの受付、QRコードを携帯で読み込んでく

ださいとの案内、式次第から講演者、パネラーの皆様の紹介まで、すべてスマートフォンで見るスタイル。

私は携帯電話を忘れたためエルサンさんよりiPadをお借りして対応、（携帯より画面が大きく見やすくお

お助かり）今度会議に参加の時はアイパッド持参しようと思いました。

　IMのテーマはSDGsへの対応、持続可能な開発目標１７の世界的目標について。基調講演は山形新

聞社峯田部長様より演題「幸せの羅針盤」にて、パネルディスカッションは庄内支庁様、荘内銀行様、

ローターアクト代表も参加し各取り組みが発表されました。

　最後に鶴岡市内3校のインターアクトクラブ代表よりしっかりとした奉仕活動報告があり、私は感想の

あいさつで「地区大会にしたいような企画、内容のある素晴らしいIMでした」と述べさせていただきまし

た。第2グループの皆様有難うございました。



講　評

国際ロータリー第2800地区パストガバナー

池　　田　　徳　　博

　みなさま お疲れ様でございました。。

ガバナーのあとの講評なので、何を話したらいいか、ちょっと悩んでしまいます。

ご講演いただいた峯田様からは、SDGsの取組みについての示唆に富む非常にいいお話をいただき

ました。誠にありがとうございました。

また、パネリストの皆様からも様々な実践に基づいてのご意見をいただき、興味深くきかせていただ

きましたインターアクトクラブ、よかったです。おじさんたちとはちがった発想での、熱心な活動には、

強い感銘を受けました。その取組方法も斬新で驚かされました。これを受け、僕も、かわった視点か

らの講評をさせていただこうと思ます。

　太陽は100億年前に生まれ、すでに46億年が過ぎています。

人類が生まれたのが500万年前、アウストロピラクスです。ホモエレクトスの原人が誕生したのが180

万年前その後、20万年前には、旧人のネアンデルタール人が、4万年前には新人のクロマニヨン人が

生まれています。そして文字が生まれたのは先史紀の紀元前3000年ごろです。その後歴史紀に入り

紀元後として、2000年が経過している訳です。

　この5000年の中で、僕達は、何をして来たのか。文明をつくっては壊してきた。文化をつくっては消

滅させてきました。この繰り返しでした。人類の滅亡まで、あとどれくらいか地球時計があります。

それによると、現在は、12月31日午後11時37分、人類は、午後12時に滅亡します。太陽はあと54億

年、人類はあと約1億で消滅するのです。残された時間を我々人類は、何をやるべきなのか?　考えて

みましょう。

　みなさんはロータリアン・インターアクターとして清掃活動、また、さまざまな奉仕活動をされています。

先程の渡部会長の話です。ロータリーは、お金や物を提供するのではないのです。自然を守り、育て

人類の為にこれらと共存することのできる人を育成するのが、ロータリーの目的なのです。

　渡部会長が最初におっしゃいました。

「自分は清掃という簡単な活動は好きではない」と。私もそう思います。それでは、なにをしたらいいか

その清掃活動の終わった、もしくはその前に、環境問題を深く学ぶことです。

ロータリーは寄付するための団体ではない。奉仕だけの団体ではない。奉仕を通じて人間を育てるこ

となのです。いろいろな活動をしながらこれから学んだ事を、活動する一人ー人が自身でさらに深め、

大きく育ちまたそれを、子に伝え、孫に伝え、若い人にこれを託す、これが、われわれの役割なのでは

ないでしょうか。

　SDGsにおいて、「 学び 」ということが中核であることを、今日の講演者・パネリスト・インターアクトか

ら得ていただけたのではないでしょうか。

　ロータリーは続きます。しかしやることは、人類が生存している限り、SDGsの核心である平和、人権、

環境を守る人を育て続けることです。

　本日の、インターシティーミーティングで、そのような事を学んで頂だければと思います。　ロータリー

は、これを応援します。SDGsはロータリーの目的のほとんどに通じています。その目的はたくさんある

のですがこう覚えてみてはどうでしょうか。要は、平和と人権と環境を守ることでしょう。

これがSDGsです。



次期開催地発表

余目ロータリークラブ会長　後　藤　竹　也　　　　　　　　次期ガバナー補佐　　大滝　正博



第２グループ合同例会

鶴岡ＲＣ・鶴岡西ＲＣ・余目ＲＣ・鶴岡東ＲＣ・鶴岡南ＲＣ・鶴岡ＲＡＣ

会長報告

鶴岡西ロータリークラブ会長

渡　部　芳　幸

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　本日はIMにご参加いただき誠にありがとうございます。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　本日のIMはロータリー奉仕デーでの海岸清掃だけで終わ

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ることなく、少し先の未来を見据え、SDGSを題材に開催さ

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　せていただきました。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ＳＤＧｓのゴール12番　つくる責任　つかう責任　がございま

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　す。それに伴い、本来であれば皆様にお配りする、プログ

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ラムをQRコードや画面上に変えさせて頂きペーパレス化と

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　させていただきました。

また、ペットボトルの飲み物も、セルフサービスへ変えさせていただきました。これによって、ご不便をお

かけしたかと思います。これは、クラブ内でも賛成・反対様々な議論がありました。

　正直、今日資料配布をしなかったからといって環境に影響があるかといえば無いと思います。ペット

ボトルを準備しなかったからといって、環境に良いかといえば、ほとんど影響はないと思います。それ

でも、ペーパレス化にして、ペットボトルも準備いたしませんでした。

その理由は、今日のIMに参加して、

少しでも、SDGSを知っていただきたい。

少しでも、身の回りにある、当たり前が当たり前ではない事を知っていただきたい。

少しでも、自分ができる事を実践していただきたい。

少しでも、その様な意識を持っていただきたい。

このような考えでの決断です。

　昨年から、新型コロナウイルス感染が猛威を振るい、ロータリークラブでも例会で集まることはできま

せんでした。一方では、技術が進化し、リモート・オンラインという言葉が一般化され、集まらなくとも会

議などができる世の中になりました。世の中は変化しております。変えてはいけないものも確かにござ

いますが、よく分からないから、とか、考えるのが面倒。では、現状維持で何も変わりません。

「今までこうだったから、これからも同じ」出来る・出来ないではなく、やらなければ未来を変えることが

できません。本日題材にした海岸のゴミ問題も変わることが無いでしょう。

　本日のIMのテーマは「行動するロータリー」です。

小さな一歩でも、確かな一歩を踏み出し、持続可能な社会の実現へ向けて行動していきたいです。

本日のIMが皆様にとって行動を起こす起点となり今後素晴らしい活動ができる事を心から祈念い

たしまして、会長報告とさせていただきます。



第２グループ合同例会

ロータリー目的　唱和

鶴岡ロータアクトクラブ　活動報告　マリエッタ会長
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期日 ◆ 2021年11月7日(日)

会場 ◆ グランドエル・サン

ホストクラブ：鶴岡西ロータリークラブ


